▶CUMBRE EN LISBOA



El presidente de la Comisión de la Unión Africana, Alpha Oumar Konareprimer, con el ministro italiano, Romano Prodi, junto al libro de acuerdos. / CLAUDIO ONORATI (EFE)

Zapatero propone un pacto sobre inmigración entre Europa y África

El presidente español, que asegura que la UE no ha estado a la altura de las circunstancias, demanda una lucha implacable contra las mafias y una política que facilite los flujos legales

• La iniciativa está sustentada en tres ejes: escolarización, generación de empleo para los jóvenes y construcción de infraestructuras que dinamicen el tejido económico y social.

EFE/ LISBOA

El jefe del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, afirmó ayer que la inmigración ilegal es «el dramático resultado de un fracaso colectivo» y propuso un pacto euroafricano que garantice la escolarización infantil, genere empleo para los jóvenes y mejore las infraestructuras en África.

«La Unión Europea no ha estado a la altura de las circunstancias», manifestó el presidente durante su intervención en la Cumbre UE-África que se celebra en Lisboa, donde reclamó una lucha «implacable» contra las mafias y aseguró que la única política «honesta» debe facilitar los flujos de inmigración legales.

El dirigente fue el orador principal de la parte europea en el capítulo dedicado a la inmigración, mientras que, en nombre de los africanos, tomó la palabra el líder libio, Muamar al Gaddafi.

Todas las intervenciones se desarrollaron a puerta cerrada, y Zapatero, según fuentes del Gobierno español, comenzó su alocución con un «seamos claros».

Europa, dijo, tiene un compro-

miso ético con África, y la Cumbre de Lisboa debe inaugurar una nueva etapa en las relaciones entre ambas partes marcando «un antes y un después».

El líder del Ejecutivo recordó que millones de jóvenes africanos se ven obligados a emigrar de sus países para buscar una vida digna, y citó que algunas fuentes hablan de la existencia de 10 millones de inmigrantes ilegales de dicho continente que viven en Europa.

Tras informar de que en España residen legalmente 812.000 africanos, se mostró convencido de que «la inmigración ilegal es el dramático resultado de un fracaso colectivo» y provoca ciudadanos vulnerables a las mafias y sin de-

rechos en los países de acogida. En cambio, el flujo legal de personas, a su juicio, es «un camino de esperanza y de oportunidades de doble dirección», y la única política honesta en este ámbito será la que establezca canales legales para los flujos migratorios.

en ese contexto en el que Zapatero propuso un pacto euro-africano sustentado en tres ejes: escolarización, generación de empleo para los jóvenes y construcción de infraestructuras que dinamicen el tejido social y económico de los países de origen.

Este gran acuerdo, para él, debe evitar la fuga de cerebros de África e incentivar los retornos.

persoino de
des de
polítiserá la
será la
seró la
les pales pal

La esperanza de vida es de 46,3 años (casi la mitad que la europea), en el África subsahariana hay más de 100 millones de niños sin escolarizar, cada día mueren 2.800 personas a causa de la malaria, y dos de cada tres enfermos de sida son africanos. «No podemos dejar pasar ni un día más mirando para otro lado», aseveró Zapatero.

El presidente del Gobierno es-

Para el político, sin la mejora sustancial de África, el resto de sociedades no podrá alcanzar la plena dignidad.

El líder del Gobierno aprovechó la primera jornada de la cumbre para mantener una serie de entrevistas con otros líderes asistentes a ella, como el presidente francés, Nicolas Sarkozy, con quien acordó buscar «nuevos instrumentos» para mejorar la colaboración en la lucha contra ETA.

La agenda de Zapatero incluyó también una reunión con el presidente de Mauritania, Sidi Aballahi, que se celebró antes de conocerse que tres pescadores españoles se encontraban en prisión preventiva en ese país africano tras chocar su barco con un cayuco de pesca.

LOS BALCANES

Serbia pide más conversaciones para evitar la independencia de Kosovo

E. PRESS / BELGRADO

El primer ministro serbio, Vojislav Kostunica, pidió ayer la celebración de más conversaciones entre sus representantes y los del Gobierno de la provincia secesionista de Kosovo, y advirtió de que una declaración unilateral de independencia es un «experimento de consecuencias imprevisibles».

El mandatario afirmó que Serbia respalda la propuesta rusa de celebrar más reuniones y rechazó la postura de Estados Unidos, que cree que ya ha terminado el tiempo para las negociaciones.

«Queremos negociar para encontrar una solución política y democrática. En Europa, todos estos problemas se logran mediante la negociación, por lo que es impensable que se prefieran las soluciones unilaterales», indicó.

Asímismo, explicó que «la ilegítima y unilateral declaración de independencia de Kosovo supone un peligroso experimento con consecuencias imprevisibles». El primer ministro balcánico no quiso concretar, pero ya hay voces entre las facciones más nacionalistas que abogan por una acción militar para impedir la secesión de la provincia de mayoría albanesa.

Kostunica propuso que las eventuales nuevas conversaciones se celebren en la propia provincia y en Belgrado. «Serbia hace un llamamiento a favor de las conversaciones porque éstas son el único modo de impedir una crisis de largo plazo», concluyó.

BOSNIA

Los sondeos dan un ligero margen a Kuzmanovic en las Presidenciales

EFE / SARAJEVO

Un total de 10 candidatos competirán hoy por la Presidencia de la República Serbia de Bosnia en las elecciones que se celebrarán en un ambiente de distensión tras la grave crisis de la que acaba de salir el país.

Los comicios fueron convocados tras de la muerte, en septiembre pasado del presidente Milan Jelic.

Según los sondeos, Rajko Kuzmanovic, de 76 años, apoyado por la gobernante Unión de los Socialdemócratas Independientes, tiene una ligera ventaja y podría convertirse en el nuevo mandatario.

✓ OTROS TEMAS ABORDADOS

Sudán. El primer ministro portugués y presidente en ejercicio de la UE, José Sócrates, aseguró ayer, tras un encuentro con el jefe del Estado de Sudán, Omar El Bashir, que Europa tiene la esperanza de que el Gobierno de aquel país cumpla el acuerdo de paz alcanzado en 2005 para Darfur y que mejore la situación humanitaria en la región.

►Zimbabue. La canciller alemana, Angela Merkel, alertó ayer que la situación interna de Zimbabue está deteriorando la imagen del conjunto del continente africano. Falta dinero. El presidente de Libia, Muammar el Gadafi, pidió dinero para luchar contra la inmigración ilegal durante la cumbre, en la que afirmó que los flujos migratorios de africanos a Europa son consecuencia del colonialismo europeo.

Fondo de paz. El primer ministro italiano, Romano Prodi, anunció en Lisboa que su Gobierno lanzará un fondo de 40 millones de euros para apoyar las acciones de la Unión Africana (UA) en pro de la paz y la seguridad en este continente.